

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

**10**  
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## EL AÑO VIEJO

Hoy termina el año 1915 y el espacio de unas horas le hace envejecer, hasta el punto, que su sucesor recibe durante un día el nombre pomposo de Año Nuevo.

¿Qué dió de sí este año funesto que hoy muere?

Una herencia triste de lágrimas y sangre, que recoge el 1916.

Una guerra, la más espantosa que presenció la humanidad y que más parece un cataclismo de la Naturaleza, que una lucha entre hombres.

Una paz interior por lo que á España respecta, que debería ser un respiro para la vida nacional y es sólo una muestra de envejecimiento, de miedo y cobardía.

Para Alicante, el 1915, ha sido... un año más, sin pena ni gloria.

Cuanto se puede decir respecto de cualquiera de los años de la última década, puede aplicarse á este.

Los hombres y los procedimientos, los miamos, Han cambiado los collares los perros, pero éstos siguen igual.

El alma de la ciudad, anonadada, deprimida y hastiada de tanta insulidez, sigue sin darse cuenta de lo que desea, de lo que la realidad le exigiria que pidiese á no tener castradas sus energías.

¡Ferrocarril á Alcoyl... Engañifa de políticos, plataforma de logreros y anhelo ferviente de la región, sólo puesta á la realidad en forma de telegrama; viajes, comisiones, reuniones y discursos, cuando los políticos quieren demostrar que hacen algo ó que intentan hacerlo.

¡Carreteras y caminos vecinales... De los muchos Ayuntamientos que forman la provincia de Alicante, casi todos están desprovistos de toda vía de comunicación, excepto de aquellas que trazaron los ganados con su paso, el agua con sus arrastres y el viento con sus giros.

¡Aguas potables! V reguenza da de cirlo, pero la inmundicia de las aguas que bebemos, proclama el abandono de todos los políticos alicantinos.

¡Edificios para escuelas! Nada más absurdo, cuando pueden seguir «chupando» del bote municipal unes cuantos señores arrendatarios de los que hoy sirven de albergue á los niños de las escuelas públicas...

¡Alcantarillado, Mercado, Cementerio, Higiene!... Estamos tan necesitados de todo esto y hemos escrito tanto sobre estos asuntos que francamente no sabemos que decir para que se atiendan estas necesidades públicas.

Alicante está condenado á surtir de los artículos alimenticios roídos por los ratones del zoco Seto; á tener el cementerio á dos pasos de la ciudad y ser incapaz para cualquier eventualidad; á tener las calles convertidas en barrancos y disfrutar de unos cuantos urinarios que pregonan á los cuatro vientos la ninguna limpieza.

¡Casas baratas para obreros! Si se construyeran, no sabemos que harían los explotadores de la miseria, los vampiros que cobran la contribución del aire que se respira

Y así puede seguir el lector haciendo la crítica del Año Viejo, procurando recargar cuanto quiera en la inactividad y desgaste de las llamadas fuerzas vivas de la política.

No obstante ser tan poco favorable el juicio del año que acaba hoy, por amor esperamos que lo merezca el año próximo.

Las dadas del incendio y las vociferaciones de la multitud.

Las cédulas personales, el inquilinato, el hambre...

Los golpes en el bolsillo duelen más que la muerte que nos amenaza con las aguas que debemos.

¡Vaya á la, nada el Año Viejo, y quieran los hados que nuestros presagios respecto de su sucesor no se vean confirmados!

*Hoy fina el año 1915 y con él la detestable gestión al frente de la alcaldía por el señor Boti.*

*Márchase sin arreglar el asunto del gas, y sin arreglar ni un adoquín.*

*¡Eso es mirar por sus semejantes!*

## Postal diaria

*El dios del proletario, el único que responde á sus clamores y quejas, es aquel que debiera ser la norma de la conciencia universal: El Trabajo.*

E. H. ARCE

## Ironías...

**La criada responde**

Dos amigos míos, uno Dorado y el otro Negro, se han quedado «verdes» al leer en la prensa —siempre la prensa— la estupenda noticia de que el exdiestro «Minuto» va á fomentar por medio de una Escuela taurómaca, el arte de Cúchares.

¡Miren ustedes que la cosa tiene gracia!

Conque por un minuto ¿eh?

Si llega á ser por una hora, vá el amigo Irles de cabeza al callejón con muleta y todo.

Está visto que en esta bendita tierra de «pan y toros», no pueden medrar las enseñanzas progresivas.

Se abre una Cátedra, y nadie acude para aprender lo que no sabe.

Se inaugura una Biblioteca, y como si lloviera.

Aquí nadie hace caso de esas COSAS «por inútiles é inservibles».

Dos meses antes de San Pedro, ya estamos discutiendo las estocás de Joelito ó los paseos de Belmonte.

Con salvas de morteros se despierta al durmiente vecindario.

¿Qué ocurre? ¿Son los alemanes? ¿Son los franceses?

¡No, señores, no!

Son los bárbaros del Sur que nos

colorean. Son los descendientes de Barbarroja, el pirata africano, que sienten correr por sus venas sangre de bestia heroica; que ven en los toreros al Mesías de sus ensueños; á los regeneradores de la Humanidad; á los salvadores de la Patria.

Con los estómagos vacíos, llenamos las plazas de toros.

Vestidos de andrajos, admiramos los trajes de luces.

Con las inteligencias embrutecidas por la ignorancia, discutimos el arte del torador.

¡Pobres amigos Irles y Dorado!

¿De qué os ha servido la instructiva propaganda que habeis hecho?

¿No sabiais que habitabais en España, y que los españoles representamos ante los ojos del mundo las avanzadas de Marruecos?

Romped vuestra romántica y bien templada lira. Arrojad vuestra pluma al abismo de la ignorancia, y reclusos en vuestro hogar, dejando á la bestia humana que se harte de sangre de fieras y de piltrafas de hombres.

¿Es clásico el toreo?

Pues vivamos de lo clásico

¿Es arte el toreo?

Pues vivamos del Arte, porque el Arte es Ciencia, es Progreso.

Lo malo sería vivir de ilusiones y de pan.

Y no solo de pan vive el hombre.

También viven las bestias, y el derecho á la vida es un sagrado.

SINTIERRA

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

POETAS ESPAÑOLES

## RIMAS

*En las grietas de la vieja torre  
polvo al basar el huracán dejó;  
trajo el ave en su pico la semilla,  
cayó la lluvia, y cuando vino el sol,  
entre las piedras de la torre antigua  
brotó una flor.*

*Tú has sido para mí, niña inocente,  
el viento, el que pasó veloz,  
la gota de agua, el sol de primavera  
cuya fecunda y misteriosa acción  
entre las ruinas de mi ser engendra  
nuevo el amor.*

*Con venenosa mentira,  
quisieron tubar la calma  
con que tu becho respira;  
pero el rayo de su ira  
murió en la paz de tu alma.*

*Si arrojáis, acaso, alguna  
piedra en el estanque lleno,  
baja hasta hundirse en el cieno  
orna á cerrarse sereno.*

VICENTE W. QUEKOL

*«Minuto» vá á montar  
en Alicante una escuela  
para hacer toreros*

*¿Lo conseguirá?  
Todo es empeñarse. Aquí  
se consigue todo.*

*Se empeñaron Rojas y  
Soto por ser «algo» y ya  
ven ustedes, ahora se «des  
empeñarán».*

## ¡Desprecio!

Si, aieato un profundo desprecio contra todo lo que existe en esta enlodada sociedad, y como todo es obra del hombre, he ahí por que desprecio al hombre.

Según el efecto es producido por la causa, todo el cieno que nos aboga es producto del hombre

El hombre, era el que imponía los horribles tormentos y mansamente accedía á la voluntad de Nerón.

El hombre, siempre sediento de ser esclavo, oreó en su fantasía dioses funestos que la lógica y la ciencia derribaron.

El hombre, es el creador de todos los perjuicios que nos enervan y nos sujetan con cadenas irrompibles á la eterna esclavitud y á ser el animal más despreciable de los que pueblan la Tierra.

El hombre creó leyes que, aplicadas á sí mismo, le envían al cementerio.

El hombre siempre aspiró á explotar á su semejante para alimentar con su sudor,

El hombre es el que hace esas grandes matanzas, donde se machacan millones de cráneos y se descuartizan cuerpos rebozantes de vida, llamadas guerras: los unos por urdir las para dar expansión al odio que sienten hacia sus semejantes, y los otros por empuñar el arma asesina para matar á semejantes que no conocen.

En fin, el hombre es, como dije al principio, el creador de toda la podredumbre existente, el que hace de su camino un intransitable lodazal en que tiene que hundirse, y por ser el hombre el animal más bárbaro é irracional, yo le desprecio profundamente, y por ser yo hombre, me desprecio á mi mismo.

PEDRO JUL

*Felicitemos á todos los dueños de los perros, la entrada del nuevo año.*

*¿Que por qué?  
Pues porque dejará de ser alcalde el señor Boti, y con ello descansará la raza canina.*

### Concepción Baeza Sala Profesora en Partos

Comisaria que fué de la Beneficencia. Asisten de partes á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matronas. Hospedaje para embarazadas.

Calle de San Vicente núm. 33  
piso primero

La Conferencia que tenía que celebrar el compañero José Verdes Montenegro hoy miércoles 29 en la Casa del Pueblo con el tema «Las funciones del Estado», se celebrará el sábado á las cinco de la tarde, no pudiendo verificarse hoy como de costumbre, por estar ausente dicho conferenciante.

Invitamos á todos los amantes de la cultura.—Alicante, 29 de Diciembre de 1915.—El Comité.

### Un mitin en Villena

El día 27 del corriente se celebró el primer acto de propaganda anarquista, y á pesar de predominar allí el ambiente socialista fué un verdadero triunfo.

Tomaron parte en el acto José Gil, Marcelino Gil, Vicente Gil y el camarada Antonio Loredo, procedentes de Elda.

Todos estuvieron acertados en todo cuanto trataron, pero es digno y justo hacer resaltar la labor del compañero Loredo, quien estuvo hablando cinco cuartos de hora, donde con sencillez propia para los que la anarquía es todo crimen, desorden y caos, tuvo que demostrar la superioridad ideal anarquista.

Relató el origen misión y consecuencias de la propiedad privada el Estado y la Religión y demostró palpablemente como estos tres factores son los causantes de la infelicidad humana y que para que la Humanidad sea feliz es preciso anularlos por me-

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

### LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.—ALICANTE  
No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

dio de una revolución que precisamente debe ser expropiadora.

Para esto hizo historia de filósofos y sociólogos que fueron los que iniciaron é impulsaron el ideal anarquista, ateniéndose á cosas escritas por Carlos Marx, el enemigo de Bakunin, afirmó la razón y superioridad del ideal, sobre todos los conocidos hasta el presente.

Igualmente demostró la inutilidad del parlamento y las leyes, pero tan lógica y razonadamente que á pesar de ser la tribuna libre y el presidente repetidas veces preguntar que podían refutar los conceptos vertidos si alguno no estaba de acuerdo, nadie subió á la tribuna.

Los oradores fueron muy aplaudidos y durante el acto no hubo la menor interrupción, sinó todo lo contrario á lo que otras palabras se usaron, cuanto se decía.

Por el triunfo alcanzado en este acto, puede esperarse que celebrándose otros y otros, empiece á ganar adeptos el ideal, y el movimiento anarquista en Villena sea un hecho.

E. SANTA

Elda 29 12 15.

*Tenemos en esta casa algunos redactores que no sabemos si son periodistas.*

*Lo que si podemos asegurar que á ninguno le han cortado la cara, ni nunca comieron grava.*

### Convocatorias

#### LOS MARITIMOS

La Sociedad de Obreros Maritimos convoca á todos sus afiliados á la sesión general extraordinaria que se celebrará el día 2 del próximo Enero á las ocho de su mañana, para verificar la elección de los cargos que en cumplimiento del artículo 34 del Reglamento han de ser elegidos.

Dichos cargos son: Presidente, Secretario, contador y vocales primero, tercero y quinto.

Se suplica á los compañeros la puntual asistencia.—El Secretario, Rafael Nadal.

#### LOS ZAPATEROS

La sociedad de constructores de calzado «La Unión» convoca todos sus socios á la junta general ordinaria que

### Calzado de lujo

tendrá efecto el lunes 3 de Enero de 1916 á las nueve de la noche de dicho día.

Se suplica la asistencia de todos los compañeros.—La Directiva.

## PETREL

### Mi sorpresa

A causa del hambre, de la miseria y desesperación en que los gobernantes españoles nos tienen, me vi obligado á tener que abandonar á mis seres queridos para buscar en tierras lejanas (en Francia) lo que en España se me niega, el pan que tan necesario nos es.

Un año de cautiverio he llevado en la rica Francia (porque cautivo se puede llamar al obrero que se halla en países desconocidos), y al cabo del cual he regresado á mi pueblo natal, á mi querido y desgraciado Petrel.

de; mi sorpresa ha sido profunda, cuando lleno de júbilo por abrazar á mis queridos compañeros que creí se hallarian reunidos como de costumbre en el sitio educativo de siempre, llego y no encuentro á muchos de los que yo queria saludar, y al interrogarles á los presentes por los demás, me contestaron que estaban viendo «el perol», sacando pedazos del «perol», y por fin me dijeron que los demás se hallaban jugando á la ruleta ó al monte, porque para que los ignorantes pudieran escoger, había las dos clases de juego.

No sé qué corrió por mi imaginación en aquel momento: Odió parecióme sentir hacia mis compañeros; pero al reflexionar un momento me dije: No, mis compañeros no tienen culpa; la culpa la tienen las autoridades que por desgracia padece Petrel; que han abandonado al pueblo por completo, dejando sin luz y se han dedicado á lo que tienen el sagrado deber de prohibir, á jugar al monte.

No sería mucho más honroso para nuestros municipales, que en vez de acercarse á la mesa del juego, pagaran los trece meses de alumbrado público que adeudan, y á los empleados que á causa de adeudarse nueve meses del corto sueldo que ganaban, han tenido que abandonar el empleo.

Es un deshonor para un alcalde consentir que los hijos del pueblo, después que pagan todos sus derechos, tengan que transitar por las calles con un farol en las manos para evitar romperse la crema de un porrazo. No son pocos los choques que todas las noches hay con los transeuntes.

Nuestras autoridades no pueden alegar ignorancia de nada de lo que aquí denuncia, porque varias veces se les ha denunciado.

Ya que las autoridades locales no se ocupan en prohibir estos abusos, esperamos que el Sr. D. Franciaco de Federico se dignará atender á un pueblo abandonado por los que deben velar por él.

UN OBRERO

## NOTICIAS

**ALICANTE OBRERO desea á todos sus lectores un feliz Año Nuevo.**

Involuntariamente al hacer la reseña de la fiesta en la Escuela Moderna omitimos el nombre de Manuel Garcia Soler, niño que trabajó admirablemente en la comedia «El empleo del dinero».

Dispénsenos el joven artista.

Con el haber anual de 5.000 pesetas ha sido nombrado catedrático de la Normal de Maestros don José Martínez Oriola.

Durante el pasado mes de Noviembre se ha registrado en esta provincia 910 nacimientos, 819 defunciones y 442 matrimonios.

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.  
Vil avioja. 73. bajo.

El ministro de Instrucción Pública ha firmado los nombramientos de los Tribunales para proveer por oposición todas las cátedras vacantes.

La Comisión Provincial ha acordado declarar nulas las elecciones para concejales celebradas en San Vicente, Cocentaina y Famosca, dejando sobre la mesa los expedientes de Monóvar y Finestrat.

Anoche en el Teatro Nuevo, se exhibió las dos últimas series de la hermosa película «El cofrecito negro».

Ha sido jubilado por cumplir la edad reglamentaria el administrador de esta Aduana don Eugenio Cordero de Paz, y nombrándose para sustituirle á don Manuel Dominguez Calvo.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

El administrador principal de Correos de la provincia de Alicante, en atento B. L. M., nos participa que á partir desde 1.º de Enero, queda establecida la segunda expedición ambulante de Correo en la línea de Alicante á Denia.

Esta noche en le Salón Moderno á petición del público y á precios ordinarios repusó de la célebre y aplaudida película, «Diana la fascinadora».

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tificn lutos al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tificn en diferentes colores.

Los programas que la Banda Municipal ha de ejecutar mañana y pasado en la Explanada, son los siguientes.

Para mañana: «Goya», pasodoble.—Barrachina. «Invitación al vals».—Weber. «Les Erinnyes», suite.—Massenet. a) Allegro, moderato. b) Andante. c) Allegro. «Sansón y Dalila», selección.—Saint Saens.

«Sig», pasodoble.—Barrachina. Para el domingo: «El Niño de Jerez», pasodoble.—Zavala. «Danzas noruegas».—Grieg. «Parífal», preludeo primer acto.—Wagner. «Las golondrinas», pantomima.—Usandizaga. «Werter», selección.—Massenet. «Gerona», pasodoble.—Lope.

La aplaudida tiple cómica Amparo Wieden que venia actuando en Nove dades, por cuestiones de empresa y artistas ha dejado de pertenecer á la compañía que debutó en dicho Salón y siéndole imposible despedirse como su gusto hubiese sido del ilustrado publico alicantino.

La Gaceta publicó ayer el anuncio de decreto de Fomento suprimiendo desde 1.º de Enero próximo los servicios encomendados á los agentes del Centro de Expansión Comercial de dicho departamento.

En consecuencia, todos los funcionarios de dicho orden cesarán en sus cargos el dia 31 del corriente, pasando los servicios que les estaban encomendados á ser realizados por las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación y Cámaras oficiales de Industria.

Las causas de la supresión, según dice el preambulo del decreto, obedecen á que el servicio que realizaban los agentes comerciales no prestaba la utilidad social y práctica que se esperaba al implantarlo y á la necesidad de simplificar los servicios y de ser austerios en los gastos.

La Asociación de la Prensa ha recibido de la fábrica de juguetes de los señores Barceló, Portolés y Calabuig, de Denia, un precioso surtido de juguetes donados para la fiesta que celebran los periodistas alicantinos en honor de los niños pobres.

Rasgos como los de los comerciantes de Denia, merecen los aplausos de las personas caritativas, y nosotros en nombre de los pobres no se los escatimamos.

Ha constituido un gran éxito el estreno de anteanoche en el Cine Sport el cuento lirico en un acto, original de Sebastián Gomila, música del maestro Matias Rogel, titulado «Las Robinsonas».

El artístico decorado original del escenógrafo alicantino señor Albert, fué muy celebrado por el público que aplaudió con entusiasmo la obra meritoria haciendo salir repetidas veces á escena al autor.

Nuestras enhorabuena á la empresa y muy especialmente á los artistas,

que tan acertadamente supieron interpretar la obra.

La obra es acreedora á un llenazo que se verá confirmado cuantas noches se represente.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La bonita película de sensación aparato titulada:

La goma en los dedos

2.º Preparativos para la toma de posesión por los nuevos y flamantes ediles, titulados:

Gadeini y Botelleti

3.º La bufonesca pantomima con varios enredos y chuchillos titulada

De policia á jefe

NOTA.—Se admiten aguilaldos.

Ramón Ripoll Letras y grabados en madera. Sagasta, 55

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo Virgen de Belen, 13

De la guerra europea

Hazañas submarinas

Poldhu. Los pasajeros del trasatlántico francés «Ville de la Ciudad», hundido ultimamente en el Mediterraneo, certifican unanimemente que el buque fué torpedeado sin previo aviso.

El número de víctimas se eleva á 80

El barco hacia el viaje del Japon á Marsella, y los supervivientes fueron recogidos por navíos mercantiles ingleses y desembarcados en Malta.

La Prensa griega

Paris. La Prensa griega dedica en general artículos encomiásticos al general Castelnau y subraya sus declaraciones, en las que expresa una completa y enérgica confianza en la victoria final de los aliados, tanto en la

Diversiones públicas

CINE SPORT Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura el tiple albanés Arsenica Fons. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODERNO Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5. Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

J. Moredano Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Ultimas novedades en sombreros. PRECIO FIJO Altamira 12, (antes Princesa)

Otros aquella pasividad de Raimunda le parecía una prueba en contra de ella.

Celso habia aceptado el ofrecimiento de vivir con los suegros, pero no quiso abandonar su empleo, aunque el barón d'Arpino le mostrase la perspectiva de ventajosas ganancias tomando parte en sus especulaciones de las cuales Celso aun no conocia la naturaleza.

Una mañana, en lugar de ir á la oficina, Celso se dirigió á casa de su madre. Sentia el deseo de confiarse á ella, de pedirle por piedad si sabia algo de su hija.

Por el camino iba pensando cómo se contentaria, y mientras subia la escalera de la casa de Raimunda le temblaban las piernas, y el corazón le latia fuertemente.

De pronto se paró. Una joven bajaba, y cuando se encontraron, ella dió un ligero grito, ruborizándose.

—Señor Trevi,—dijo vivamente.

—Señorita Maria—balbuceó Celso confuso

—¿Usred aqui? ¿Va á visitar á su madre?

—Si, señorita.

—No la encontrará en casa á estas horas, está en la iglesia. Pero si quiere esperarla, suba un momento á mi casa.

estaba tan bonita, la llamaba «tata» y la conocia entre muchas y no queria estar más que con ella.

—Comprendo que un dia ú otro tenian que llevársela, pero no creia que fuera tan pronto,—dijo.

—Vendrá usted á verla cuantas veces quiera,—dijo Antonia,—pero está aquí su abuela y la quiere consigo.

Celestina tomó una expresión ingenua.

—¿Han hecho las paces?—preguntó tímidamente.

—No es la señora Trevi, es mi madre,—contestó Antonia,—la baronesa d'Arpino.

—¡Ah! dispense, no sabia..

Giuseppe entró quitándose la gorra.

—Aquí estoy: señores,—dijo sonriendo. Y volviéndose á su mujer:

—¿Qué me cuenta Milietta de la niña? Yo la dejé contigo después de comer y no he vuelto. Celestina dió un grito.

—¡Oh! ¡Dios mio. ¿dónde está entonces? ¡En la cuna no está!

La escena que siguió en este momento fué indescriptible. Unos lloraban, otros corrían por toda la casa llamando: «¡Emiliana! Parecia que todos habian perdido la cabeza.

## Edición especial de Alcoy

guerra europea como en la de los Balkanes.

Continúan llegando á Saelónica importantes refuerzos de tropas y de material de guerra.

## El reclutamiento inglés

Londres. El «Daily Mail» dice que se ha celebrado un Consejo de ministros que ha durado más de dos horas, acordándose aplicar inmediatamente el método de Mr. Asquith para el reclutamiento; esto es, que los primeros reclutas sean los solteros.

El servicio obligatorio para los célibes—añade el periódico—puede darse por implantado.

En cuanto á las dimisiones que esta medida pueda acarrear, no habrán de ser muchas, y desde luego los Sres. Maekennr y Balfour no presentarán las suyas.

## Los socialistas alemanes

Amsterdam. El periódico socialista de Mannheim, «Voikstimme», dice que M. Leguier, secretario general de los sindicatos obreros socialistas, ha propuesto al grupo democrático del Reichstag que expulse del partido á los 20 miembros que han votado contra los créditos de la guerra.

## Por la emancipación

«La emancipación de los trabajadores, es obra de los trabajadores mismos».

Esta es la manifestación que en todas las ocasiones de lucha entre el capital y el trabajo ha quedado bien demostrado. La importancia de tal afirmación, y lo que con preferencia debe preocupar nuestra atención, de lo contrario, al mencionarse, si no es conocido su verdadero alcance, puede en algunos casos, ser en perjuicio de nuestra clase, ya que á menudo salta á la vista de quien se dispone a analizar los defectos de que estamos poseídos, máxime cuando respiramos de ese insalubre ambiente de hipocresía. Partiendo de la base de que en casi todos los sindicatos obreros, hay un número considerable de asociados que solo por el motivo de escapar á la crítica, á él pertenecen, deberíamos aprovechar contra esa remora, todo momento de prueba, y por otra, la de los que solo creen debe este servir para comer los burgueses.

Desde que el esclavo acude á la sociedad de resistencia, el capital y la burguesía, para sostener su privilegio, viene precisado á rectificar su táctica de modo que le permita resistir toda tentativa de lucha que los obreros con sus organismos pubieran plantear, para la cual escogió dos puntos: primero escoger serer flacos de conciencia pertenecientes á la misma sociedad, para que éstos, burlando la buena fé de los demás compañeros, cuando la ocasión

les favoreciera, fueran traidores en la lucha á favor del capital; el segundo punto, es que el obrero siga sin tener un momento de descanso para que pueda recibir instrucción, para ser hombre consciente, y que se despoje de la hipocresía de que está poseído.

Obreros: nuestros sindicatos debemos perfeccionarlos y encaminarlos á que sustituyan á elementos fátuos, viciosos y burgueses que en nombre de su intelectualidad, burlen y hagan más difícil el camino de la perfección, y el desarrollo del cerebro que tan necesitados estamos.

A estudiar, que el triunfo será nuestro.

## Movimiento social

## Un frescales

Por Badalona ha pasado diferentes veces un sujeto provisto de un carnet de cotización del «Sindicato de Estampadores y Cilindradores» de Barcelona; es un perfecto vivales. Este individuo, que como único medio de vida tiene el de explotar á las Sociedades obreras, presentose en casa del compañero Fuentes, de Badalona, en ocasión de estar este trabajando, y abusando de la confianza de su compañera se apoderó de un pañuelo de seda.

Este desahozado que se firma con el nombre de Vicente Bau, tiene 27 años de edad.

## Convocatoria

Se convoca á todos los afiliados á la sociedad de cardadores y diableros, en su local social, Santa Marta, 45, para

el día 9 del próximo mes de Enero, para tratar de los siguientes puntos que constituyen la orden del día:

- Lectura del acta anterior.
- Lectura de la correspondencia.
- Cuentas del último trimestre del año.
- Elección de Junta Directiva.
- Ruegos y preguntas.
- Se ruega la puntual asistencia.
- El secretario, Santiago Giner.

## Alcoy al día

## Besada

Se dice que Besada respondiendo al cariño que Alcoy le ha demostrado, se propone presentar su candidatura para diputado á Cortes en las próximas elecciones generales.

Nosotros creemos que el señor Besada, donde debe presentar su candidatura, es por Almería, donde se ha conquistado grandes y merecidas simpatías.

Desde luego, con lo que habrá ganado en la defensa que hizo, de los herederos del señor Garvey, creemos que tendría lo suficiente para pagarse la elección.

¿Verdad, señor Besada?

## Ayuntamiento

Nuestro Ayuntamiento celebró ayer sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Presidió el primer teniente de alcalde don Rafael Gozalbez, tratando en ella de varios asuntos de escaso interés.

## Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

Alicante

Milietta fué interrogada, amenazando si no decía la verdad, si no había visto entrar á quien en ausencia del ama.

La muchacha repetía.

—No, no.

Celso y el barón salieron para ver si encontraban á alguno é interrogarle.

Ciertamente habían aprovechando la ausencia de Celestina para llevarse á la niña, pero entonces el ladrón no podía estar lejos.

Daria y Antonia cubrían de improperios al ama por haber dejado á la niña al cuidado de una tonta, y no se conmovían á sus lágrimas.

No obstante, no sospecharon de ella. Celestina juraba que ni su marido ni ella habían hablado á nadie de dónde provenía la niña y muchos creían que era su hija.

Fueron avisados los carabineros y se hicieron pesquisas en los alrededores, pero inútilmente.

Nadie había visto á la niña. Alguien supuso que algún lobo de los que algunas veces aparecían la hubiera hecho su presa. Pero no se prestó fe, pues algún rastro de la niña se hubiese encontrado. Otros recordaron que había pasado cerca de allí un carro de saltimban-

quis, pero fueron arrestados y no llevaban ninguna niña de aquella edad.

Todos los periódicos hablaron de la misteriosa desaparición.

Antonia y Daria recibieron de todas partes visitas y recados de pésame por la desgracia.

Solo Raimunda de Trevi no se dió por enterada.

—Si mi hijo me la hubiera cedido no tendría hoy ese dolor,—decía,—es Dios que le castiga.

Antonia supo eso y acusó á la suegra de haberle quitado la niña y se preparaba á hacerle un escándalo, pero su madre lo impidió.

—Si está en su mano volveremos á tenerla, está segura,—le dijo,—y dado que esta mujer la haya escondido, una imprudencia siémpre se tiene, y entonces tendrá que habérsela conmigo. Un escándalo no te devolvería la niña é indispondría á tu marido, y en estos momentos es necesario estar unidos.

A Celso le llegó al alma la desaparición de la niña.

Muchas ideas agitaban su cerebro. Algunos momentos le parecía imposible que su madre tuviera parte en ese rapto misterioso, y en

## Doña Josefa Grau

## Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, helados y toda clase de bebidas, siendo este desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus letras para botellaz y puerta del mismo.

Querrido se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillitas de madera y cuatro sillas.

Ante cuando éste para la venta de muchos artículos: midió dos metros de ancho por 1.80 de fondo constituido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, Alicante.

Podría dirigirse á su dueño en Arpa Paredes Navarro.

Teléfono 84. Se hacen en este taller impresiones á pluma.